



ロータリーを楽しもう！

ENJOY ROTARY!

Hugh M. Archer

1989—1990年度 国際ロータリー会長 ヒュー M. アーチャー

第264 地区ガバナー 橋本 長平

漆器のまち



海南東ロータリークラブ

第264地区

Kainan East Rotary Club

事務所 〒642 海南市日方1294 海南商工会議所内
TEL (0734)83-0800 FAX (0734)82-7370

例会日 毎週月曜日 12時30分 ♠オ1例会のみ 18時30分
於 海南商工会議所4F

会長 楠部 賢計 幹事 藤田 益宏 SAA 平尾 寧章
会報委員会 ◎喜田聰一郎 ○福田 任克 箸尾 昭
花畑 重靖 中村 文雄 田村 健治

オ686回 例会 平成元年7月31日（月）午後12時30分 於 海南商工会議所

1. 開会点鐘 楠部賢計 会長
2. ロータリーソング 「我等の生業」
3. 出席率の報告 会員総数 69名 出席者数 56名 出席率 83.58%
前回修正出席率 82.09%
4. 会長スピーチ 楠部賢計 会長

先週の日曜日から昨日の夜迄海外へ行って来まして、今日は何を喋べればいいか車の中で考えながら例会へやって来ました。先程、深谷君に海外の事を聞きにいったのですが、非常に言葉に困ったという事もあるのですが、それよりも貨幣がみんな違うものですから今彼にちょっとそのルビとかバーツとか国でバラバラでひっつかないので聞いたのですが、彼もそんな事聞かれてもわからないと言われました。とにかくその言葉の通じないと言うのは困りました。タイなんかはほとんど英語が通じませんので、勿論私も英語はわかりませんけど、やはり台湾とか韓国ですと日本語がかなり通じますが、この辺へ行きますと日本語というのは「ありがとう」とか「さよなら」とか、そういう言葉ぐらいでして肝心な所はまるっきり通じません、とにかく「マネー・マネー」と金くれという事ばっかり言っているという様な有り様です。タイのバンコクなんかだと、大阪に近いくらいすばらしい発展を感じますけれど、やはりその言葉とそれからもう一つは田舎と都会との差とか、それから先程申し上げた様な貨幣、毎日国を変わって行きますと毎日貨幣が変わりますので毎日チェンジしていかないとそうすると貨幣価値が昨日はだいたい百円が三千円だったと思ってたのが今日来たら百円が六十円になっていたりと非常に面くらうという事でやはり旅行には前もってある程度勉強していかないといけないとしみじみ感じて帰って来ました。今日は橋本君の上手なお話しがありますので、私の下手な話しがこれで終ります。

5. 幹事報告

○メーティング

松田 易巳君 中村 雅行君
名手 広之君 藤田 益宏君 } 7/26 海南RC

○例会臨時変更のお知らせ

御坊南RC 8月8日(火) → 8月6日(日) AM 9:30～ 煙樹ヶ浜
和歌山東RC 8月10日(木) → 8月10日(木) PM 6:00～ 華月殿

○例会休会のお知らせ

泉佐野RC 8月16日(水)
海南RC 8月16日(水)
岩出RC 8月17日(木)
御坊南RC 8月15日(火)
海南東RC 8月14日(月)

○IGFのご案内

9月16日(土) 海南RCのホストで海南商工会議所で行なわれます。地元で行なわれますので出席の方で宜しくお願ひ致します。出席議務者 8月7日(月)迄にご返事お願ひ致します。

6. 委員会報告

○80会よりご連絡

会員様にご案内状差し上げてあったかと思いますが、80会ゴルフコンペを10月15日(日)に行ないます。

○親睦委員

日本ロータリー親睦ゴルフ全国大会の通知がまいっております。場所は11月6日(月)サーニーカントリークラブで行なわれます。参加される方は事務局の方に申し込み用紙ございます。

7. 会員卓話 「お盆」について 橋本憲紹君

お盆の話をせよと言う事で題名が上中さんからご指名がありましたのでその通りに忠実にとはいきませんが、出来るだけ博学薄い方の薄学ながらの中でお話しを努めさせて頂きたいと思います。海南市では漆器にたづさわってる方はお盆なんかをよく扱っていて大変関心があろうかと思います。そのお盆というの実は仏様のお盆の行事と大変関係の深い事なんです。お月様を見ましてお盆の様な月がと言う様に歌にもあるぐらいですから本来はお盆が円いのかなと思います。お盆といいますとどういう事から始まって来たかと申し上げさせて頂きたいと思います。お釈迦様に7人のお弟子さんがおられたわけでその中でも『木蓮尊者』と言う透視眼のきくお弟子さんがおりました。その木蓮尊者がお釈迦様にうちの母親は死んでるが私はお坊さんでお経をあげているけれどもどんなになってるのかと疑問をお釈迦様になげかけたそうです。お釈迦様いわく、お前には透視眼があるのでその透視眼で一度母親を見て見よと言う事を申されたそうです。お許しを得まして木蓮尊者が透視眼の力をかけた様です。自分の母親でもあるという事で一生懸命供養したりお経を唱えたりしましたにも関わらず、はかなく夢が破れまして母親が逆さ吊りにされてたという事を見たんです。本当のお盆といいます名

称は盂蘭盆会というのが本当の名称でございます。盂蘭盆会といいますのは勿論インド語でございまして逆さ吊りと言う言葉なのです。逆さに吊られてそれを元へ戻す方法はないかと言う事から期限がありまして、8月13日～15日迄の3日間自分は何も考えずに供養しなさいと言われたそうです。そして供養し続けて来たのが現在旧暦の8月のお盆が始まったわけでございます。そこで逆さ吊りされている母親を正常な形にする為にはどの様にしたらいいだろうかと言う事であります。その時仏前にお供えをせよと言う事をおっしゃったのであります。お供え物はすなわち海の幸、山の幸、野の幸をお供えしなさい。お供えするにはどの様な器が良いかという事になりましたそうです。その時分は器はなかったわけでたまたま8月でございましたので山のこ芋の葉っぱ、ずいきの葉、はすの葉がその時分は一番覆い茂ってた時だったそうです。それから始まってのせ出したのがお盆の始まりなのです。すなわち器と解釈して頂けたらいいのではないかと思います。お盆の行事といいますと即ち大きく分けますと棚行とお施餓鬼と2通りございます。その棚行と言いますと、西方浄土というのに比較しまして東方浄土と言うのがございます。東の方の浄土、西の方の浄土我々身内を抱えている者、身内のある者は西方浄土へ行ける即ち通りすがりとか行きがかりとかいろんな形の中で縁の切れた無縁の仏様は東方の浄土に集まると言われておるわけです。即ち家中にお祭りして頂ける仏様とそうでない仏様とを分けましてお盆は特に家の中にお祭り出来ない人達に供養するのが本来のお盆の始まりです。即ちちょっと厳格な事を言いますと南東の角です、南東ですから辰巳の方向になると思います。そこの外に軒下に方形の棚を作りましてそこへ皆お供え物を供えたのが棚行なのです。そこへお寺さんがお参りに行ったんです、そこの家の無縁さんの仏様をお参りに行ったのが棚行です。仏壇へ最近ではお参りする様になりましたけれども本当は東南の角に作った棚へお参りしたのがお盆のお参り棚行なんです。そして家にあってはお塔婆を書いて供養を代りにお寺さんに頼んで施してもらい一般の方が出来ない供養をお寺さんに頼んだのが施餓鬼です。その2つを合わせてお盆の行事となってるわけです。どうぞ8月になりましたら七日盆から一週間日本では定めておりますので家族添ってせめて一年の感謝、生命を与えて下さった両親又縁者の方々の供養をする事が本当に意義があるのではないかと思うわけです。お仕事もお盆の時は休みですので、一つ先祖の供養に努めて頂けたらと思います。そして今ある事を喜び又子孫、家族を持てた事の喜びとして自分の心を子孫に継承して頂ける努力が大事でなかろうかと思ってございます。

○五色台火葬事業について少しふれさせて頂きます。

反対運動をしておるわけですが、皆様方にもこの場をおかりしまして場違いな所かもしませんが、説明させて頂きたいと思います。今一市三町で五色台事業というものが行なわれています。それは火葬場を作る事で、野上町は火葬場が老朽化しており、海南市では冷水浦のし尿処理問題が難航したという事がありまして、それが両市町の話しがまとまり又貴志川町は人口が増えるのだけどその適当な場所がない。美里町は町が小さい為に一町でそれだけの事業を行う能力がない等の一市三町の願いが伴ないまして、し尿処理と火葬場とセットで考え始めたのが57年です。ことがあろうに、し尿処理場と火葬場と同じ地元で考える事については大変宗教会の方では憤りを感じてこの運動になっておるわけです。作っては悪

いという反対運動では決してございません。し尿処理とゴミ処理と人体の処理とは社会的、政治的な責務だと思いますし又大変難しい問題である事も充分認識しております。しかし用地買収の過程で火葬場へ行く途中にテニス場とかソフトボール場を作るという様な計画案も行なっているようです。火葬場と言うのは泣きに行く所です、そして供養をしに行く所です、ただ物を焼きに行くのとは決して私は違うと思うのです。生まれる所がありそして育まれる所がありそして生活する所がありそして年老いていく所がありそして死んで行く所があつてこそ一つの町ではなかろうかと思うわけです。年いくまでは責任持ついろいろとやって下さるんですが、死というものから今の状態を広域化という様な便宜上使ってやられてる事は大変不本意な事であると私達は考えております。限られた時間の中ではなかなか論を話す事は出来ませんけれどもお気持ちだけを充分皆様方にお伝えしたいと思ってございます。

来月お盆が始まります。家族の幸せの為、よりもなおさず己れの幸せの為に供養を重ねて頂きます事を心から念じまして皆様のご先祖に対しましてこの場をおかりしまして手を合わさせて頂きたいと思います。どうもありがとうございました。

~~~~ニコニコ・米山・ポリオプラス・BOX~~~~

会員誕生日おめでとうございます

7/22 中野 弥太郎君

上中 嗣郎君 今年はプログラム委員です。

本日は橋本君にお願いしましたが卓話をしてくれるゲストの紹介お願い致します。

柳川和一郎君 全国都市対抗テニス大会で3回戦に前年度優勝の横浜に4対3で残念ながら負けて来ました。帰って来てスーパーくろしおに乗って来たら中村(隆)さんと一緒に奥さんに家まで送ってもらいました。

橋本 憲紹君 今日は卓話をさせて頂きます。

楠部 賢計君 海外旅行無事帰りました。

田村 守君 いつも記念品お世話になります。

前窪 紀文君 先週柳川さんに大変お世話になりました。

早川 満君 自宅の上棟式が無事できました。

島村 佳郎君 海南高校野球部ベスト4位進出なりませんでした、会員のご声援を感謝します。

中野弥太郎君 息子が応援団やっている関係で何回か応援に行きました。

倉橋 利幸君 智弁高校優勝いたしました。

新垣 勝君

冷水 正雄君

深谷 政男君

奥村 匠敏君